

A TRAVERS LES CERCLES

CERCLE LOUISE-THERESE—No 417

Le 4 octobre, à Shawinigan-Falls, dans la paroisse St-Marc, a eu lieu l'installation d'un cercle de l'Alliance Nationale, composé exclusivement de dames, sous la présidence de M. G. H. Vaillancourt, inspecteur.

Cet événement donna lieu à une soirée très intéressante et récréative. Plusieurs membres de l'Alliance, cercle St-Paul de Grand'Mère, No 165, s'étaient rendus pour cette occasion, parmi lesquels on remarquait M. Théo. Lavallée, président; M. Théo. Gravel, trésorier; Dr O. M. Paquin, médecin-examinateur. Le cercle Lafèche, No 230, de Shawinigan-Falls était aussi largement représenté: M. Josaphat Boucher, président; M. Jos. Guay, trésorier, et autres officiers occupaient des sièges d'honneur. Plusieurs dames de la localité, amies des dames fondatrices du nouveau cercle, nous honoraient de leur présence.

À l'ouverture de la séance, M. Vaillancourt exposa le but de cette assemblée, se dit heureux d'avoir à adresser un aussi bel auditoire, remercia ses auditeurs d'être venus aussi nombreux et dit qu'il présumait que la gaieté qui rayonnait sur toutes les figures qu'il avait devant lui, que l'animation qui régnait dans les discussions avant l'ouverture de cette séance étaient d'heureux présages pour l'avenir du nouveau cercle qu'il était venu fonder à Shawinigan-Falls.

Avant de faire connaître le nom corporatif du cercle qu'il était venu inaugurer, M. Vaillancourt informa ses auditeurs que l'Alliance Nationale choisissait pour désigner ses cercles des noms français ou canadiens-français de personnes ayant rendu des services signalés à l'Eglise ou à l'Etat, des noms de héros ou héroïnes dont l'histoire nous a perpétué le souvenir, des noms de personnes s'étant distinguées dans la politique, dans la finance ou dans la sphère sociale.

Le nom par lequel j'ai cru devoir désigner votre nouveau cercle, Mesdames, vous plaira assurément, j'en ai la conviction, lorsque vous connaîtrez quelque chose de l'histoire de la personne distinguée qui porte ce nom.

Certes, ce nom vous plairait davantage si vous aviez eu comme moi l'honneur de connaître personnellement la personne à laquelle je fais allusion.

Cette personne est une Demoiselle originaire du Midi de la France, douée de précieuses qualités morales et intellectuelles, possédant une intelligence fort supérieure, arrivée au Canada il y a environ neuf ans.

Cette demoiselle, éprise de la légitime ambition de se pourvoir à elle-même — évidemment, elle n'aimé pas la société des hommes — avait songé dès ses jeunes années à venir s'établir en Amérique, mais elle savait fort bien que pour bien réussir en notre beau pays canadien il fallait posséder de l'anglais.

Aussi, afin de mieux s'armer pour la lutte de la vie, elle alla passer un an ou deux en Angleterre, où elle puisa des connaissances profondes, puis elle passa un an en Italie, après quoi elle retourna dans son cher beau pays de France pour donner une nouvelle preuve de son amour filial, de son respect et de son attachement à de vieux et vénérés parents, pour saluer des frères et des sœurs tendrement aimés.

Enfin, elle quitta sa patrie pour venir au Canada et elle alla élire domicile dans la Colombie Britannique où elle demeure depuis son arrivée au pays.

Comme la divine Providence protège toujours et partout ceux qui la servent bien, cette demoiselle rencontra, dans la finance, des succès bien au-delà de ses espérances.

Par son flair, par sa perspicacité, par son génie, par sa tenacité, par sa droiture, par son honnêteté dans les affaires, cette Demoiselle, dans le court intervalle de huit ans environ, s'est acquis une jolie fortune de quelques centaines de milliers de dollars.

Quant au point de vue social, par des renseignements puisés à bonne source, je puis vous dire que cette demoiselle jouit de l'estime de l'élite de la population française et anglaise de sa ville adoptive.

Je souhaiterais de tout cœur que les Dames fondatrices de ce nouveau cercle s'inspireraient des qualités précieuses de la patronne dit cercle.

C'est donc avec un bien vif plaisir que je vais vous dire les prénoms de cette prodigieuse Enfant de France, qui sont: LOUISE THERESE.

Je vous invite donc, Mesdames, à faire une proposition afin que ce nouveau cercle soit officiellement connu et désigné sous le nom de: "L'Alliance Nationale, Cercle Louise-Thérèse No 417."

Vint ensuite l'élection des officiers de ce nouveau cercle:

Présidente. Mme Anne B. Panneton
Vice-Présidente. Mme Achille Houde
Sec.-arch. Mme F. G. St-Onge
Trésorière. Mme F. G. St-Onge
Méd.-exam. Dr Adj. Deschênes
Commissaire. Mme M. L. Trudel
Introduitrice. Mme A. B. Pelletier
Substitut. Mme Alf. Archambault
Chaplain. Rév. M. Gélinas, Curé.

M. Vaillancourt, après avoir donné des renseignements sur les procédures dans les assemblées des cercles, après avoir énuméré les avantages qu'offre l'Alliance Nationale, après avoir traité de la position financière et du placement des fonds de l'Association, fit connaître les avantages et conditions du présent concours de recrutement. Il fait appel à toutes les bonnes volontés, il affirme que nulle part ailleurs, c'est-à-dire dans aucune autre société similaire, on ne peut trouver et les avantages et les qualités qu'offre l'Alliance Nationale.

Rafraîchissements. — Grâce à la subtilité et à la générosité de Mme Anna B. Panneton, la soirée d'installation du cercle Louise-Thérèse No 417 s'est terminée par un goûter auquel les convives firent agréablement honneur.

Mme Panneton, la présidente du nouveau cercle, avec une exquise délicatesse, immédiatement après la séance, en un instant, fit servir des rafraîchissements, gâteaux, bonbons.

Après que chacun et chacune eurent satisfait leur appétit M. Vaillancourt remercia au nom de tous Mme Panneton, la généreuse donatrice, des bonnes choses qu'elle avait eu l'amabilité de mettre à la disposition de ce joyeux groupe d'amis.

Il exprima l'espoir que le cercle Louise-Thérèse No 417 inauguré sous d'aussi brillants auspices, tenant compte de la bonne entente de l'esprit de charité qui règne chez les Dames fondatrices de ce cercle, escomptant la bonne volonté de chacune de ces Dames, rivaliserait avantageusement avec les cercles de Dames déjà organisés dans l'Alliance Nationale.

L'Alliance Nationale à Fraserville.

Dimanche, le 19 décembre, M. Chs Duquette, 2e Vice-Président général et Inspecteur en chef de l'Alliance Nationale, était à Fraserville, et, accompagné de M. J. C. Paquin, organisateur, il présidait à l'installation d'un nouveau cercle de l'Alliance Nationale dans cette ville. Ce cercle a été désigné sous le nom de cercle Blais No 421, en l'honneur du vénérable abbé B'ais, qui, pendant plus de 30 ans, fut curé de la paroisse St-Patrice de Fraserville. Ce nouveau cercle compte 72 fondateurs, et tout fait prévoir qu'avant longtemps son effectif sera de quelques centaines de membres.

Les officiers suivants ont été élus:

Président. Jules Langlais,
Vice-Président. R. Raymond,
Sec.-arch. A. Schmouth,
Trésorier. Théo. Fortin,
Médecin-ex. Dr John Kane,
Commissaire. J. L. Drolet.
Introduit. Alph. Thivierge,
Substitut. J. A. Fortin.

Ce cercle aura ses réunions à la salle Rioux, chemin Fraserville.

Après l'adoption des règlements et l'installation des officiers, d'après le cérémonial en usage pour ces circonstances, le Président du nouveau cercle, M. l'avocat Jules Langlais, prononça un très joli discours. Il remercia chaleureusement le Vice-président général de ses remarques judicieuses et des conseils pratiques qu'il a donnés aux membres du cercle; il remercia aussi M. J. C. Paquin, le dévoué organisateur, du travail effectif qu'il a fait à Fraserville; il se dit honoré de la confiance que ses confrères viennent de lui témoigner en le choisissant pour leur Président; il conseille l'harmonie et l'esprit de fraternité et il compte sur le dévouement non seulement des officiers, mais de tous les membres pour faire de ce nouveau cercle de l'Alliance Nationale l'un des plus beaux de la rive sud du St-Laurent. Des discours furent aussi prononcés par M. J. C. Paquin, A. Schmouth et R. Raymond.

Les citoyens de Fraserville profitèrent du passage de M. Duquette pour l'inviter à donner une conférence sur la mutualité française catholique.

Au-delà de 800 personnes s'étaient réunies dans la salle Dubé pour entendre l'éloquent conférencier. Cette assemblée était présidée par M. Jules Langlais, avocat, président du cercle Blais No 421. Sur l'estrade, aux côtés du Président, on remarquait M. l'abbé Philias Roy, curé de St-Patrice, M. l'abbé Bergeron, curé de St-Frs-Xavier, M. l'abbé Jobin, M. l'abbé Thibodeau, curé de St-Ludger, M. Chs Fortier, président du cercle Lachesnaye, Mme Alf. Desjardins, présidente du cercle Blanche de Castille No 410, Dr John Kane, Dr P. Tardif, M. Urie Lavoie, président de la succursale des Artisans Canadiens-Français de Fraserville, MM. E. H. Simon, avocat J. A. Foisy, N. P., Chs Gauthier, M. P., Léo Bérubé, M. P. P., J. E. Lévesque, M. P., P. Voyer, J. C. Paquin, organisateur, Romuald Raymond, A. Schmouth, Ev. Talbot, greffier de la ville, et plusieurs autres notabilités. Un grand nombre de dames assistaient à cette réunion.

Vers 8.15, M. Jules Langlais présenta, avec beaucoup d'amabilité, le conférencier de la circonstance, lequel fut accueilli d'une manière très sympathique.

Avant de commencer, M. Duquette déclara qu'il ne se reconnaît pas les qualités et les aptitudes nécessaires et que d'ailleurs le temps lui

Mme
Il n
dente
manq
et app
lui de
me lir
la mu
bienfa
cathol
leurs s
Pen
renchie
questi
points
etabl
plus p
solide
deux s
caises
tisans
Apr
entour
démor
pleines
cette
memb
million
de ma
une s
faisant
à cepe
fonds
Ce f
ment p
gation